

## Zeitungsschau.

- Österreichische botanische Zeitschrift.** 1897. No. 3. E. Hackel, *Bifaria*, eine neue Sektion der Gattung *Panicum*. — J. Bornmüller, *Calamagrostis Lalesarensis* Torg. et Bornm. sp. n. und einige floristische Notizen über das Lalesargebirge in Südpersien. — Richen, G., Zur Flora von Vorarlberg und Liechtenstein. — J. Matouschek, Bryologisch-floristische Beiträge aus Böhmen. — E. v. Halácsy, *Florula Sporadum*.
- Allgemeine botanische Zeitschrift.** 1897. No. 3. W. Schmidle, Algologische Notizen. — G. Kükenthal, Die Formenkreise der *Carex gracilis* Curt. und *C. vulgaris* Fries. — O. v. Seemen, Zur Flora der Insel Borkum. — Blocki, *Hieracium Knappii* n. sp. — Dr. Abromeit, Über zwei neue Phanerogamenfunde des nördlichen Westgrönlands. — Dr. Murr, Kritische Bemerkungen zu einem nomenklatorischen Reformvorschlage. — Dr. Bauer, Bryologische Notiz aus Centralböhmen. — Eggers, Zur Flora des früheren Salzsees bei Eisleben.
- Botanisches Centralblatt.** 1897. No. 8. Küster, Dr. E., Die anatomischen Charaktere der Chrysobalaneen, insbesondere ihre Kieselablagerungen. — Scott, D. D., On Cheirostrobos, a new type of fossil cone from the calciferous sandstone. — No. 9. W. Grevel, Anatomische Untersuchungen über die Familie der Diapensiaceae. — M. Staub, Geschichte der Pilze. — No. 10. J. Wiesner, Über die photometrische Bestimmung heliotropischer Konstanten. — W. Grevel, Anatomische Untersuchungen über die Familie der Diapensiaceae.
- Mitteilungen des Thüringischen botanischen Vereins.** N. F. IX. Heft. 1896. Bericht über die Herbst-Hauptversammlung in Erfurt. — L. Osswald, Aus dem Leben Wallroth's. — O. Appel, Kritische und andere bemerkenswerte Pflanzen aus der Flora von Koburg II. — H. Rottenbach, Berichtigung. — L. Osswald und F. Quelle, Beiträge zur Flora des Harzes und Nordthüringens. — M. Schulze, Kleinere Mitteilungen. — F. Thomas, Ein neues Helminthoecidium der Blätter von *Cirsium* und *Carduus*. — E. Koch, Beiträge zur Kenntnis der thüringischen Pflanzenwelt.
- K. K. Zoolog.-bot. Gesellschaft in Wien.** Verhandlungen 1897, No. 1. Bericht der Sektion für Botanik. Bericht der Sektion für Kryptogamenkunde. — Vierhapper jun., Friedr., Über einen neuen *Dianthus* aus dem Balkan (D. Sibthorpii). — Keissler, Dr. Carl v., Über eine neue *Daphne*-Art aus Persien (D. Stapfia Bornmüller et Keissler).
- Bulletin de l'Herbier Boissier.** V, 1897, No. 2. F. Förster, Une nouvelle espèce de *Bellevalia* (B. Freynii). — David Prain, An undescribed oriental species of *Onobrychis* (O. Bellevii; mit Taf.). — F. Stephani, *Hepaticae Japonicae*. — F. Kränzlin, *Orchidaceae novae*. — Fr. Crépin, Les Roses recueillies en Thessalie par Paul Sintenis en 1896. — R. Chodat, Sur un nouveau *Carpobolia* (C. macrostachya). — R. Chodat, Algues pélagiques nouvelles.

**Journal de Botanique.** XI, 1897, No. 4. E. Drake del Castillo, Notes sur les Araliées des îles de l'Afrique orientale. — Camille Sauvageau, Observations relatives à la sexualité des Phéosporées. — John Briquet, Une lettre d'Alphonse de Candolle à Emile Burnat. — Lettre de M. Malinvaud. — No. 5. M. G. Rouy, Observations sur quelques Malvacées. — Camille Sauvageau, Sur les anthéridies du *Taonia atomaria*. — L. Lutz, Recherches sur la gomme de l'*Aralia spinosa*. — Ernest Malinvaud, Un *Stachys* hybride (*germanica* × *alpina*). — Émile Bescherelle, Note sur le *Leucobryum minus*.

**Botaniska Notiser**, 1897, No. 1. Wille, N., Om Faerøernes Ferskvandsalger og om Ferskvandsalgerens Spredningsmaader. — Nilsson, N. Herman, Jakttagelser öfver de mörka värmestrålarernas i solljuset inlytande på växternas organisation.

**Rivista di Patologia vegetale.** Vol. V, 5—8. 1896. A. Berlese, Ricerche sugli organi e sulla funzione della digestione negli Acari. A. N. Berlese, Le malattie del gelso, prodotte dai parassiti vegetali. — Am. Berlese, Rapporti fra la vite ed i Saccaromiceti. F. Cavara, Ipertrofie ed anomalie nucleari in seguito a parasitismo vegetale. — V. Porcelli, Contribuzione allo studio delle ipertrofie prodotte dalla *Roestelia lacerata* sulle foglie, sui rami e sui fiori del *Crataegus oxyacantha*. — W. E. Britton, L'*Aleyrodes* delle serre.

**Bulletin of the Torrey Botanical Club.** 1897, No. 1. P. A. Rydberg, Notes on *Potentilla*. — Anna Murray Vail, Studies in the Leguminosae: Notes on *Parosela*. — Ch. Mohr, Notes on some undescribed and little known plants of the Alabama Flora. — F. S. Earle, Some Fungi imperfecti from Alabama. — A. Schneider, Reinke Discussions of Lichenology. — G. V. Nash, New or noteworthy American Grasses. — J. K. Small, An undescribed species of *Prunus* from Connecticut. — J. K. Small, A new *Polygonum* from Bolivia. — J. K. Small, The relation between the genera *Thysanella* and *Polygonella*. — B. D. Halsted, A plant catapult. — F. L. Harvey, Notes upon Maine plants. — G. E. Osterhout, An undescribed species of *Gilia*.

**Bulletin of the New-York Botanical Garden.** Vol. I, 1896, No. 1. Act of incorporation. Members of the corporation. Officers and managers. Provisions for patrons, fellows and annual members. List of patrons. Constitution and By-Laws. Report of the Secretary and of the Treasurer. Agreement with Columbia University. Recent Progress. Vol. I, 1897, No. 2. Report of the Plans commission. Report of the committee on Plans. General plan for the arrangement of the museums. List of annual members. Address of Botanical Gardens. — J. F. Kemp, The glacial or post-glacial diversion of the Broox River from its old channel.

**Botanical Gazette.** XXII, 1896, No. 6. B. T. Galloway, A rust and leaf casting of pine leaves. — L. H. Bailey, The philosophy of species-making. — J. C. Arthur, Laboratory apparatus in vege-

table physiology. — F. D. Bergen, Popular american plant names. — C. V. Piper, New and noteworthy Washington plants. — C. V. Piper, Another „Compass“ plant.

---

## Personalien.

**Ernennungen.** Dr. E. Bauer zum Sekretär bei der Finanzprokuratur in Prag. — Dr. V. Folgner zum Assistenten am botanischen Institut der deutschen Universität in Prag. — Der ausserordentliche Professor der Botanik Dr. Eduard Fischer in Bern zum Ordinarius an der dortigen Universität. — Der Privatdozent der Botanik Dr. Noll in Bonn zum Professor. — Der Privatdoz. der Bakteriologie a. d. technischen Hochschule in Stuttgart Dr. Franz Lafar zum Prof. an der technischen Hochschule in Wien. — Dr. Petruschki in Berlin zum Leiter der bakteriologischen Anstalt in Danzig. — Prof. Dr. W. Palladin zum ord. Professor der Anatomie und Physiologie an der Universität Warschau. — Kgl. Hofgärtner Gust. Fintelmann zu Wilhelmshöhe bei Kassel zum Kgl. Garten-Inspektor. — Dr. Alexander P. Anderson zum Professor der Botanik am Clemson College. — Dr. Pietro Cannarella zum Assistenten am botanischen Garten in Catania. — Dr. Luigi Buscalioni zum Assistenten am botanischen Institut in Rom. — Prof. Dr. Hartig (bisher Leiter der botanisch-zoologischen Abteilung) zum Vorstand der neu gebildeten botanischen Abteilung der k. forstlichen Versuchsanstalt in München. — Der Erfurter Gartenbauverein hat den Herausgeber der Deutschen bot. Monatsschrift Prof. Dr. G. Leimbach in Arnstadt zum Ehrenmitglied ernannt.

**Habilitierungen.** Dr. W. Benecke an der Universität Strassburg im Elsass.

**Todesfälle.** In Paris der Professor der Pflanzenphysiologie am naturgeschichtlichen Museum Georges Ville, 73 Jahre alt. — Der Botaniker und Geograph L. Kärnbach in Kaiser-Wilhelmsland. — Der Botaniker Eugen Baumann. — Privatdozent Dr. F. Westhoff zu Münster in Westfalen am 12. Nov. 1896. — Der Botaniker F. Oberleitner, Pfarrer zu Ort bei Gmunden, starb am 12. Febr., 68 Jahre alt. — Abbé Faure, der Begründer der Société Dauphinoise starb am 14. Sept. v. J. in Murinais. — Am 27. Febr. starb in Abbazia Dr. Lajos Lurányi im 60. Lebensjahre.

---

# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Deutsche botanische Monatsschrift](#)

Jahr/Year: 1897

Band/Volume: [15](#)

Autor(en)/Author(s): Anonymous

Artikel/Article: [Zeitungsschau. 130-132](#)